

JOAS, L'ENFANT-ROI

2 Rois 11:1-21; 2 Chroniques 24:1-27

LEÇON 319 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Mais souviens-toi de ton créateur pendant les jours de ta jeunesse, avant que les jours mauvais arrivent et que les années s'approchent où tu diras: Je n'y prends point de plaisir" (Ecclésiaste 12:3).

I Le Couronnement d'un Enfant-Roi

1. Athalie détruit toute la race royale de Juda et règne sur le pays: 2 Rois 11:1, 3.
2. Joschéba cache Joas dans le Temple pendant six ans: 2 Rois 11:2.
3. Jéhojada convoque personnellement les chefs de centaines dans le Temple, leur montre le fils du roi, les armes, et met des gardes autour du Temple: 2 Rois 11:4-11.
4. Ils oignent et couronnent le jeune roi; le peuple frappe des mains et se réjouit: 2 Rois 11:12.
5. Athalie entend le bruit, vient dans le Temple, est saisie et mise à mort: 2 Rois 11:13-16.
6. Jéhojada amena le peuple à faire une alliance avec le Seigneur; la maison de Baal est détruite et Joas est amené à la maison du roi: 2 Rois 11:17-21.

II La Réparation de la Maison du Seigneur

1. Joas commence à régner à l'âge de sept ans et fait ce qui est droit pendant toute la vie de Jéhojada: 2 Chroniques 24:1-3.
2. Joas décide de réparer la Maison du Seigneur et dit aux sacrificateurs ainsi qu'aux Lévites de recueillir des taxes auprès du peuple: 2 Chroniques 24:4, 5.
3. Les gens sont lents au sujet de l'affaire et un coffre est placé à la porte du Temple: 2 Chroniques 24:6-9.
4. L'argent est donné en abondance, et le Temple est réparé: 2 Chroniques 24:10-14.

III La Chute d'un Roi

1. Jéhojada meurt et est enterré avec les rois: 2 Chroniques 24:15, 16.
2. Des princes de ce monde séduisent Joas et le conduisirent à l'adoration d'idoles : 2 Chroniques 24:17, 18.
3. Des prophètes sont envoyés avertir le peuple: 2 Chroniques 24:19,20.
4. Sur l'ordre du roi, Zacharie est lapidé: 2 Chroniques 24:21, 22.
5. Le Seigneur permet à l'armée syrienne d'exécuter le jugement contre Joas et les princes: 2 Chroniques 24:23, 24.
6. Joas est assassiné par ses serviteurs: 2 Chroniques 24:25-27.

COMMENTAIRE

L'apostasie du royaume d'Israël s'était étendue jusqu'au royaume de Juda. Cette chute était due, pour la plupart, aux mariages illégaux de leurs rois aux femmes des nations idolâtres. La Loi de Moïse, donnée par Dieu, avait interdit de tels mariages, parce que Dieu savait que ces femmes idolâtres instaurent leurs idoles et bosquets dans le pays que Dieu avait donné à Son peuple. Ces méchantes femmes semblèrent avoir un moyen pour amener leurs maris à adorer les idoles avec elles. Depuis qu'Eve amena Adam à manger le fruit défendu, des femmes impies ont joué un rôle consistant, conduisant des hommes sur des terrains défendus. Aussi, la soif du pouvoir semble animer les gens d'une façon incroyable. Il semble que, pour certains gens, rien n'est trop mauvais ou trop avilissant à faire, s'ils veulent parvenir à leurs désirs ou à leurs fins égoïstes. Nous avons ici l'histoire d'une grand-mère qui fit périr ses petits-fils, afin qu'elle pût être reine et gouverner le pays.

Cette méchante grand-mère s'appelait Athalie. Elle était la fille d'Achab et de Jézabel, sa femme idolâtre. Athalie s'était mariée à Joram, roi de Juda. La vie sociale d'Athalie n'était pas bonne, et elle suivit toute la méchanceté et tout le crime de ses parents. Elle fut davantage furieuse parce que Jéhu extermina la maison d'Achab en Israël, et elle voulut à tout prix détruire la maison de David en Juda. Elle avait presque atteint son objectif. Mais le Seigneur avait promis à David que l'un de ses fils s'assoierait sur le trône, et Il veilla à ce que la postérité de David ne fût pas totalement détruite.

Lorsqu'Athalie commença à faire périr toute la famille royale, Joschéba, la femme de Jéhojada le sacrificateur et tante du fils d'Achazia, prit le fils du roi et le cacha dans le Temple; et à cause de ceci, Joas, le bébé, ne fut pas mis à mort avec les autres. Il était facile de cacher ce bébé dans le Temple, parce que les sacrificateurs étaient les seuls préposés à la garde du Temple, et il était peu probable qu'on y trouve souvent l'idolâtre usurpatrice du trône.

Le Plan De Jéhojada

Jéhojada, le souverain Sacrificateur, était un homme juste, et il voulut ramener le peuple à l'adoration du vrai Dieu. L'idolâtrie s'était étendue du royaume d'Israël jusqu'au royaume de Juda, et un temple de Baal y avait été construit. Ils avaient même pris de la Maison de Dieu les choses consacrées, et les avaient mises dans le temple de Baal.

Peut-être que durant toutes les six années où le petit garçon avait été caché dans le temple, Jéhojada élaborait des plans pour remettre le royaume à l'héritier légitime. Il s'entretint sans doute avec les chefs de l'armée et les anciens, et découvrit ceux qui étaient fidèles à Dieu. Il n'y avait pas d'espions dans leurs rangs pour porter la nouvelle à la méchante Athalie.

Finalement, Jéhojada amena les chefs de l'armée, avec leurs hommes, dans la Maison du Seigneur. Il les arma donc et les plaça autour du temple comme des gardes et des témoins. Ensuite, il fit venir le petit Joas, et le leur montra. Quelle émouvante révélation pour ces hommes fidèles de voir le fils du roi ! Ils se réjouirent ! Nous nous réjouissons, nous aussi, lorsque le fils de Dieu – Jésus-Christ, qui doit être le Roi des rois – est révélé à notre âme.

Le Couronnement D'Un Jeune Roi

Les chefs de l'armée obéirent aux ordres de Jéhojada, le Souverain Sacrificateur. Dieu était avec eux, et leur plan fut couronné de succès. Si nous optons pour la justice et avons le Seigneur avec nous, la victoire est assurée. Le couronnement fut fait, sans doute, un des jours de fête, lorsque les gens de tout le pays étaient à Jérusalem. Joas fut amené dans le Temple et placé près d'un pilier, au lieu où les rois étaient d'ordinaire placés au moment de leur couronnement.

Le diadème, le témoignage et l'huile d'onction étaient trois choses essentielles à la consécration d'un roi. Le diadème était sa couronne. Le témoignage était la loi à laquelle il jura d'obéir, et

l'onction avec la sainte huile symbolisait sa séparation et sa consécration au travail pour lequel Dieu l'avait appelé. C'est le premier récit que nous avons d'un enfant couronné roi.

Une Alliance

Jéhojada occasionna entre le Seigneur, le roi et le peuple, une alliance par laquelle ils seront Son peuple. Quel réveil! A l'instant même, le peuple alla à la maison de Baal, la démolit, détruisit les autels d'idoles, réduisit les images en pièces et tua ensuite le sacrificateur.

Lorsque Jésus entre dans le cœur, le diable et tous ses autels sont chassés. Il n'y a plus d'idolâtrie lorsque le Seigneur est intronisé. Lorsqu'Israël obéissait aux commandements de Dieu, il était un peuple heureux. A ce moment, ils glorifièrent le Seigneur et battirent avec joie les mains, parce que le pays fut libéré de la tyrannie et de l'idolâtrie d'Athalie.

La Réparation De La Maison Du Seigneur

Comme le roi grandissait, il remarqua que la Maison du Seigneur avait besoin d'être réparée. Les sacrificateurs et les Lévites s'étaient probablement accoutumés à voir les fissures, les fentes et les murs cassés, et étaient indifférents aux situations qui existaient. Il est possible de travailler avec insouciance et ne jamais voir les choses qui doivent être faites dans nos cœurs et aussi pour le Seigneur. Même la première demande du roi fut négligée, mais lorsqu'il les mit face à leur responsabilité, ils se mirent au travail. Bien des fois, le Seigneur doit recourir à une certaine forme de discipline pour que Son peuple se mette au travail, à cause de sa négligence. La Bible dit aux Chrétiens: "Ayez du zèle, et non de la paresse", mais "Soyez fervents d'esprit. Servez le Seigneur" (Romains 12:11).

Jéhojada prit un coffre, perça un trou dans son couvercle et le plaça auprès de l'autel. Même aujourd'hui, nous entendons parler du coffre de Jéhojada. A partir de ce temps, le plan d'avoir un coffre, ou une boîte d'offrande, auprès de la porte de la Maison de Dieu, semble être suivi à travers les siècles.

Lorsque Jésus était sur la terre, il y avait un coffre auprès de la porte du Temple. Un jour, il regardait les riches y mettre leurs offrandes; et tandis qu'il s'y tenait, Il vit une pauvre veuve y mettre deux deniers. Il appela Ses disciples et leur dit: "Je vous le dis en vérité, cette pauvre veuve a mis plus que tous les autres; car c'est de leur superflu que tous ceux-là ont mis des offrandes dans le tronc, mais elle a mis de son nécessaire, tout ce qu'elle avait pour vivre" (Luc 21:3, 4).

Depuis que l'œuvre de la Foi Apostolique fut organisée, nous avons utilisé le même plan pour financer l'Eglise en plaçant un coffre près de l'entrée de l'Eglise pour les dîmes et offrandes volontaires. Il n'y a jamais eu de quêtes publiques. Des assiettes pour la collecte n'ont jamais été mises devant les fidèles. Aucune Bible ouverte n'a été placée sur l'autel pour que les gens, en passant près d'elle, y mettent leurs offrandes et fassent ainsi une exposition au public de leur don. Jésus dit: " Mais quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ne sache pas ce que fait ta droite, afin que ton aumône se fasse en secret; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra " (Matthieu 6:3, 4).

Lorsque Jéhojada plaça le coffre à la porte du Temple, les cœurs des gens furent excités à donner; et l'argent entra en abondance pour la réparation de la Maison du Seigneur. "Celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème abondamment moissonnera abondamment. Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte; car Dieu aime celui qui donne avec joie " (2 Corinthiens 9:6,7). Les entrepreneurs étaient si fidèles, qu'on ne leur demandait même pas de

rendre compte de l'argent qu'on remettait dans leurs mains. Nous n'avons pas non plus entendu parler d'un trouble social.

La Chute D'Un Roi

Dans cette leçon, nous voyons la grande et puissante influence d'un homme pieux. Aussi longtemps que Jéhojada vivait, il déploya une main forte sur l'église et le pays. Il mit fin à l'idolâtrie en Juda, et son influence sur le roi amena ce dernier à suivre le bon chemin. Jéhojada gouverna le pays au nom du roi et lorsqu'il mourut, il fut enterré avec les rois. Cela démontra la grande estime que les gens avaient pour lui.

Après la mort de Jéhojada, il fut prouvé que le roi Joas fut réellement un roi faible. Le diable intervint avec ses émissaires et le roi manqua de courage et de stabilité. Il sembla ne pas être capable de dire "non" à ce qui était mauvais. Les princes le séduisirent avec leurs paroles flatteuses. "On a sur les lèvres des choses flatteuses, on parle avec un cœur double" (Psaumes 12:3). Ainsi nous voyons que, lorsque le robuste bras de son oncle vertueux, Jéhojada fut enlevé, Joas n'avait aucune fermeté dans son cœur et succomba aussitôt aux paroles séduisantes de l'ennemi. "Celui qui persévéra jusqu'à la fin sera sauvé" (Marc 13:13). David, le Psalmiste, écrivit une fois: "Sauve, Eternel! car les hommes pieux s'en vont, les fidèles disparaissent parmi les fils de l'homme" (Psaume 12:2).

Les Avertissements Par Les Prophètes

Le Seigneur ne laissa pas Joas et le peuple tomber dans les mains de l'ennemi sans leur donner d'amples avertissements. "Il envoya parmi eux des prophètes pour les ramener à l'Eternel, mais ils n'écouterent point les avertissements qu'ils en reçurent". Finalement, comme dernier avertissement, l'Esprit de Dieu saisit Zacharie, le fils du sacrificateur Jéhojada, et il leur dit: "Pourquoi transgressez-vous les commandements de l'Eternel? Vous ne prospèrerez point; car vous avez abandonné l'Eternel, et Il vous abandonnera". Sous l'ordre du roi, ce prophète fut lapidé. Même les rois peuvent oublier; mais le Seigneur n'oublie jamais! C'était le père et la mère de ce prophète qui cachèrent et empêchèrent que le roi fût massacré dans son enfance. Leur bienveillance fut aussitôt oubliée, mais le Seigneur n'oublie pas. Ce fut juste un an après que l'armée Syrienne marcha contre Juda et Jérusalem. Ils tuèrent tous les princes, envoyèrent à Damas le butin qu'ils prirent, et laissèrent le roi malade et sans soutien. Alors, ses propres serviteurs l'assassinèrent. Telle fut la fin tragique d'un homme qui tourna dos à Dieu et à la vraie adoration de Jéhovah.

QUESTIONS

1. Comment et par qui fut sauvé l'enfant, fils du Roi, de la mort?
2. Qui régnait sur le pays en ce temps-là?
3. Quel âge avait Joas quand il fut couronné Roi?
4. Quel était le plan de Jéhojada pour que Joas fût couronné Roi.
5. Quelles sont les trois choses nécessaires pour le couronnement d'un Roi?
6. Qu'observa Joas à propos du Temple?
7. Qu'avait-il dit aux Sacrificateurs et aux Lévites de faire?
8. Qu'arriva-t-il au Roi après la mort de Jéhojada?

Les derniers jours de Joas étaient-ils paisibles?